

Noticia publicada en el periódico La Provincia el día 06 de febrero de 2007, en relación a un debate organizado por la Asociación Profesional de Criminólogos de Canarias llamado "Políticas municipales de convivencia y seguridad ciudadana", en el Club de Prensa Canaria.

Periódico La Provincia/ Diario de Las Palmas. Domingo, 15 de octubre de 2006

UNO DE CADA DOS VECINOS DE SIETE PALMAS RECLAMA MAYOR VIGILANCIA DE LA POLICÍA LOCAL EN SUS CALLES

El 23% de los habitantes de la nueva Ciudad Alta considera la inseguridad ciudadana un problema más preocupante que la droga o los colapsos de tráfico.

M.M.G. Las Palmas de Gran Canaria

Una encuesta realizada entre los vecinos del barrio de Siete Palmas sitúa la inseguridad ciudadana como el problema que más preocupa, y una de cada dos personas reclama más vigilancia, si bien la inmensa mayoría reconoce que se siente segura en el barrio. Además, en la mayor parte de los casos, los residentes acudirían a la Policía Local de la capital gran canaria en busca de soluciones, por delante incluso que el Cuerpo Nacional.

El sondeo señala que es el cuerpo de guardia urbano, sólo por detrás de los recursos sanitarios, el colectivo más demandado.

Veintitrés de cada cien vecinos del barrio de Siete Palmas –una de las nuevas áreas de crecimiento de la capital gran canaria, poblada principalmente por familias jóvenes de nivel económico medio-, considera la inseguridad ciudadana como su problema más preocupante, por delante de la droga (14,2%). Otras problemáticas comunes a la sociedad, como el terrorismo (16,4%) y la inmigración (12,4%), se sitúan también entre los asuntos que más inquietan a los residentes de la urbanización.

La encuesta ha sido realizada por el criminólogo Víctor Manuel García López, que además es agente de la Policía Local de Las Palmas de Gran Canaria, y fue presentada como tesina de fin de carrera a la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC).

Según el estudio, el hecho de que la inseguridad ciudadana y la droga sean dos de los problemas que más preocupa a los vecinos de Siete Palmas, y que sin embargo esa sensación no se traslade al barrio, no es, ni mucho menos contradictorio, ya que en el primer caso “se trata de una percepción general de la ciudad” de Las Palmas de Gran Canaria, explica el autor del estudio.

Pero a pesar de que los vecinos de Siete Palmas se sienten relativamente seguros en su entorno, uno de cada dos reclama más vigilancia en el barrio. Así lo manifiesta el 32% de los encuestados en tanto que un 10% más precisa más coordinación en las labores de seguridad y el 8% pide que se vigile especialmente de noche y los fines de semana.

15% de delitos este año

Alrededor de un 15% de los vecinos de Siete Palmas declara haber sido objeto de algún delito a lo largo del último año, requiriendo de los servicios policiales.

Los encuestados consideran a la Policía Local un cuerpo tan cercano como otros –la Policía Nacional y la Guardia Civil- pero cerca de la mitad, un 47% admite haber tenido contactos con sus agentes en una o varias ocasiones en el último año. En cuanto a la valoración de la Policía Local, aprueba la profesionalidad y competencia de los agentes y, por el contrario son críticos con respecto a la imparcialidad de los guardias y la rapidez y eficacia a la hora de solucionar los problemas

La demanda de vigilancia está incluso por delante de uno de los mayores problemas estructurales de Siete Palmas, el tráfico. Así, sólo un 20,7% de los encuestados reclama como primera exigencia a abordar en la urbanización mejoras en la circulación rodada, en tanto que un 8% se inclina por exigir más aparcamientos.

La percepción de los vecinos de esta zona sobre la Policía Local es que es el cuerpo más cercano y al que acudiría el vecino en caso de problemas relacionados con peleas callejeras, inseguridad en los colegios, incidentes con vendedores o aparcacoches, ruidos molestos y accidentes de tráfico. Más de la mitad de los ciudadanos consultados cree que es la guardia urbana el primer recurso en esos casos.

No obstante, en el estudio sí se deja ver cierta crítica por parte de los encuestados ante la imparcialidad con la que actúan, la rapidez con la que acuden al epicentro de los problemas y su eficacia a la hora de resolverlos. Desde el punto de vista de los vecinos, aunque la profesionalidad de los policías es alta, deben modificarse ciertas actitudes.